

Compiègne, Septembre 2023
Information Événement



AUTOECO célèbre l'engagement de la filière automobile pour l'environnement et l'économie circulaire et dévoile le palmarès de la 11^{ème} édition des Trophées de l'Environnement.

Une 11^{ème} édition qui marque l'engagement environnemental toujours plus poussé de la filière automobile.

Imaginé par AUTOECO sous l'impulsion d'Olivier FORT, son Président, les Trophées de l'Environnement récompensent et mettent en avant tous les ans depuis 2013 les réparateurs et les groupes automobiles les plus performants et investis dans une démarche en faveur de l'environnement et du développement durable.

Comme de coutume, la 11^{ème} édition des Trophées de l'Environnement Autoeco a rendu son verdict lors d'une soirée événementielle haute en couleurs et organisée cette année le 7 septembre dernier à Paris au Musée des Arts Forains (75012).

Animée par le fidèle présentateur télé Jean-Pierre Gagick, et ouverte par l'interview de Madame Athina ARGYRIOU, présidente de la Chambre Syndicale Internationale de l'Automobile et du Motocycle (CSIAM), cette nouvelle édition n'a pas dérogé à la règle en étant notamment marquée par une très forte mobilisation du secteur automobile.

Ainsi, avec un nombre croissant de dossiers de candidatures déposés sur la plate-forme de traçabilité des déchets automobiles d'AUTOECO www.autoeco.com (+ 15% par rapport à 2022) et plus de 200 personnes présentes, la 11^{ème} édition des Trophées de l'Environnement a tenu toutes ces promesses.

Marquant le début d'une nouvelle décennie d'engagement de la filière automobile pour l'environnement et l'économie circulaire, et fort du soutien inconditionnel des institutions comme MOBILIANS (ex. CNPA) ou l'ADEME et du partenariat renouvelé avec le magazine AUTO INFOS, la 11^{ème} édition des Trophées de l'Environnement a de nouveau confirmé le caractère incontournable de ce rendez-vous pour tous les professionnels de l'après-vente automobile.

Lors de cette soirée événementielle ont été récompensés, parmi plus de 1 500 réparateurs présélectionnés, les acteurs les plus méritants et les plus vertueux du secteur (réparateurs, concessions, marques et groupes automobiles) qui se sont démarqués par leur engagement et leur gestion exemplaire de la collecte et du recyclage des déchets automobiles.

Pour cette 11^{ème} édition, 12 Trophées et 2 prix ont été remis autour de thématiques liées à l'environnement comme la performance, la prévention ou l'engagement environnemental. (Cf. palmarès ci-après).

La remise des trophées aux garagistes et groupes récompensés, a été assurée par les différents partenaires d'AUTOECO.

PALMARES DES 11^{èmes} TROPHÉES DE L'ENVIRONNEMENT

• Trophée Valorisation :	Groupe KROELY
• Trophée Prévention :	BMW - BY MY CAR Bac Sas (Chennevières sur Marne)
• Trophée Performance Concession :	Mercedes - Kroely VI Nancy (Ludres)
• Trophée Performance Groupe :	Groupe BERNIER
• Trophée Eco-responsable Concession :	Volkswagen - JEAN LAIN AUTOMOBILES (Chambéry)
• Trophée Eco-responsable Groupe :	Groupe MERCEDES BENZ RETAIL
• Trophée Croissance Concession :	Citroen - CHOPARD NICE ARENA (Nice)
• Trophée Croissance Groupe :	Groupe BERNARD
• Trophée Economie environnementale :	Groupe LG
• Trophée Engagement environnemental :	Renault - RENAULT RETAIL GROUP (Montreuil)
• Trophée Après-Vente Multimarkets :	AD - Garage de l'Océan (St Hilaire de Riez)
• Trophée Projet :	Association Eco Entretien
• Trophée Marque :	DS
• Trophée Mobilité:	Groupe JEAN LAIN



Une participation et des données collectées encore en progression qui symbolisent les actions d'un secteur en faveur de l'environnement.

Depuis plus de deux décennies, AUTOECO propose aux professionnels du secteur automobile un service de traçabilité des données de déchets d'atelier. L'outil développé par AUTOECO évolue en permanence afin d'apporter toujours plus de services (aide à la refacturation, aide aux déclaratifs, ...) et d'indicateurs de performance environnementale (notamment sur la veille réglementaire et l'évolution du tri des déchets). **Les Trophées de l'Environnement sont quant à eux devenus le symbole de cet engagement.**

Toujours gratuite, la participation aux Trophées de l'Environnement était toutefois réservée aux ateliers, réparateurs et professionnels de la réparation automobile ayant trié depuis trois années consécutives à minima, au moins 3 déchets non dangereux et 5 dangereux. Etaient ainsi concernés les ateliers de réparation ayant la distinction AUTOECOCLEAN Argent (engagement sur 3 ans), Or (sur 5 ans), ou Platine (sur 10 ans).

Pour faire acte de candidature, il suffisait comme d'habitude aux présélectionnés de remplir un questionnaire disponible sur leurs pages personnelles du site www.autoeco.com (première plate-forme informatique de traçabilité du recyclage automobile français).

Avec un nombre record de participants, la sélection des nominés et l'élection des lauréats n'ont pas été des plus simple pour le jury. Pour preuve, quelques chiffres révélateurs :

- **45 474** → Le nombre de réparateurs collectés ayant au moins 1 collecte sur les 3 dernières années !
- **2 128** → Le nombre de réparateurs répondant à minima aux critères Autoecoclean Argent !
- **1 434** → Le nombre de présélectionnés inscrits sur www.autoeco.com !
- **515** → Le nombre de candidatures prises en compte cette année sur les 1 422 réparateurs qui ont été invités à remplir le questionnaire numérique (contre 416 en 2022 !).

LAUREATS DES TROPHÉES DE L'ENVIRONNEMENT 2023

**Monsieur Olivier FORT, Président et fondateur d'AUTOECO, témoigne :**

« Avec le soutien permanent et appuyé de nos partenaires, nous mettons en avant, depuis plus de dix ans, les professionnels de la réparation automobile selon leurs engagements et actions en faveur de l'environnement à travers la cérémonie de remise des Trophées de l'Environnement.

La prise de conscience collective de notre impact sur l'environnement bouscule les tendances. Le secteur de l'automobile n'y échappe pas en connaissant de profonds changements avec l'émergence des critères éco-responsables en matière de consommation. Par ailleurs, la poussée des véhicules électriques sur le marché ajoute de nouvelles contraintes et de nouveaux besoins en matière de collecte et de recyclage, en raison notamment de la présence des batteries électriques dont la spécificité nécessite un traitement particulier.

Le succès grandissant de ces Trophées prouve bien que l'ensemble de la profession de l'après-vente automobile a pris la mesure des nouveaux enjeux environnementaux. Les concessions, groupes automobiles et MRA se mobilisent d'année en année pour participer et mettre en avant leurs progressions dans ce domaine.

La 11^{ème} édition des Trophées de l'Environnement a d'ailleurs confirmé cet engouement et a bel et bien ouvert une nouvelle décennie d'engagement de la filière automobile pour l'environnement et l'économie circulaire.»

AUTOECO

Développeur et concepteur de solution de traçabilité du recyclage automobile

Forte de plus de 20 ans d'expérience dans l'intégration de données environnementales, la plateforme informatique de traçabilité www.autoeco.com permet de suivre l'engagement de l'ensemble d'un réseau quant à la collecte et au recyclage de ses déchets. Une vingtaine de réseaux automobiles sont déjà adhérents de cet outil, dont Citroën, Renault, Speedy, Volkswagen... avec plus de 150 collecteurs partenaires.

Indépendant, ce système de traçabilité permet en outre à Autoeco d'être partenaire privilégié de MOBILIANS (anciennement CNPA) dans sa mission d'Observatoire National des Déchets de l'Automobile.

> **Un service en ligne complet pour les réparateurs et les réseaux.**

Outre l'assurance du respect réglementaire, la remontée et le traitement de ces données permettent aux adhérents d'obtenir des résultats chiffrés et de communiquer sur leur politique environnementale : centralisation de leurs informations de collectes, aide à la tenue du registre de traçabilité (respect des obligations légales), suivi des inscriptions sur Trackdéchets, suivi de l'évolution des collectes, optimisation des coûts de collectes, benchmarking / émulation, valorisation de l'image vis-à-vis de la clientèle toujours plus attentive à l'Environnement.

> **Autoeco en quelques chiffres**

- 20 ans d'expérience et d'expertise dans les déchets automobiles
- 150 collecteurs agréés
- Plus de 55 000 garages tracés
- 116 640 tonnes de déchets dangereux collectés en 2022
- 133 740 tonnes de déchets non dangereux collectés et tracés en 2022

> **Autoecoclean, une distinction Autoeco pour les performances environnementales des adhérents**

Dans le cadre de l'amélioration continue, AUTOECO a mis en place une distinction ; AUTOECOCLEAN, basée sur des critères écoresponsables en incluant la notion de durabilité dans la démarche. Elle est accordée aux réparateurs qui ont fait collecter au moins 5 déchets dangereux et 3 déchets non dangereux, et se décline en quatre niveaux :

- Bronze : critères respectés sur l'année précédente
- Argent : critères respectés sur 3 années consécutives
- Or : critères respectés sur 5 années consécutives
- Platine : critères respectés sur 10 années consécutives

> **Autoeco, les efforts des adhérents récompensés**

AUTOECOCLEAN permet aux réparateurs de mieux communiquer sur leur engagement environnemental et les encourage à pérenniser leur démarche.

C'est sur cette base qu'AUTOECO récompense les meilleurs d'entre eux dans différents domaines d'actions environnementales lors de son événement annuel : les Trophées de l'Environnement.

Annoncesur : AUTOECO
Contact : Olivier FORT
Adresse : 2 Rue Nicéphore Niépce – 60200 Compiègne
Téléphone : Tél. : 03.44.86.18.58
Mail : autoeco@autoeco.com